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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Martin Junghanns. 
Saskia Dietz wird von Dina Oberhofer vertreten. Nayana Kramer wird von Tatjana Steinmacher vertreten. 
Alejandra Ortiz Guerrerc wird von Jan Gfrerer vertreten. Tamina Kugel wird von Max Witzke vertreten. 
Es sind 18 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Martin Junghanns beantragt TO-Punkt 6 zu streichen und dafür Finanzanträge für TO 6 beantragen. 
Einstimmig angenommen  
Die Tagesordnung wurde mit einer Enthaltung angenommen. 

3. Genehmigung des Protokolls 

Das Protokoll wurde mit einer Enthaltung angenommen. 

4. Vorstellung Stabsstelle für Web-Redaktion und -Entwicklung 

Herr Oliver Reuther ist zu Besuch. Er ist Vorstand der Stabstelle für Webredaktion und Webentwicklung.  
Er möchte mehr Kontakt zu den Studierenden, um ihre Interessen für die Website der Universität 
Hohenheim mit einzubinden oder direkt mit ihnen zu arbeiten in Arbeitskreisen. Die Website soll leichter 
aufgebaut werden, wie ein Eisbergmodell, um sich schneller zurecht zu finden.  
Sein erstes Projekt ist der design thinking process für Produktentwicklung im Digitalem und die Betreuung 
der Master- und Bachelorstudent*innen.  
Ihm ist die Lehre sehr wichtig, daher ist es nun wichtig herauszufinden, wie man die Technik und 
Digitalisierung nutzt, um dennoch Präsenzlehre anzubieten.   
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5. Bericht Ausschüsse 

Ausschuss Gleichstellung und Internationales: Es sollen Poster auf Englisch und Deutsch in der TMS 
aufgehangen werden für antisexuelle Belästigung und Kontaktaufnahme zum Gleichstellungsbüro für die 
Finanzierung dieser. Studies können sich am Design beteiligen, indem zwei Plakate ausschließlich durch 
Studies designed werden, mit Ergänzung des AStA Logos und wichtigen Punkte, wie Hilfestellungen oder 
Telefonnummern. Außerdem sollen Sticker entstehen mit dem Schriftzug „Wie komme ich sicher nach 
Hause?“. Darauf soll ein QR-Code zu sehen sein, wodurch man weitergeleitet wird, wie man am besten 
nach Hause kommt.  
Außerdem wird nach finanziellen Mitteln bei dem Gleichstellungsbüro gefragt, um eine Hiwi Stelle für 
internationales zu bilden und diese bei der Wohnungssuche beispielsweise zu unterstützen. Die Antwort des 
Büros muss bis zum 13. kommen sonst ist es zu spät diese Gelder zu beantragen. Die Kommunikation ist 
leider nicht gegeben.  
Eine Mail wurde an Frau Muhl geschrieben, um sie zu fragen, ob Studis Wohnheimzimmer untervermieten 
kann, wenn es leer steht, um Internationals die Möglichkeit zu geben, zeitweise eine Unterkunft zu haben.  
Es wurde vorgeschlagen, auf die Sticker mit QR-Code ebenfalls eine Telefonnummer drauf zu schreiben, da 
man Internet für den QR benötigt.  
 
Ausschuss Infrastruktur: Treffen mit Rektor Steffan Dabbert der Vorstände und einem Mitglied der Gruppe 
AK N zur Möhringer Kurve am 12.01.23, es wird noch nach einem Vertreter von AK N gesucht, der zum 
Treffen mitgeht. Falls keiner Zeit hat, kann auch noch jemand von dem Ausschuss mitkommen. 
Die Möhringer Kurve ist ein Schienenabschnitt welcher es ermöglicht, von Plieningen direkt in die Stadt zu 
fahren, ohne vorher umzusteigen. Diese Linie wurde bisher nicht gebaut, da keine Priorität bestand, daher 
wird probiert über einen Bürgerentscheid einen Impuls zu geben, damit es umgesetzt wird. Einen ähnlichen 
Fall gab es schon mal bei der Buslinie 65, welche in Plieningen Garbe geendet hat und durch eine Petition 
zum Flughafen verlängert wurde.  
 
Ausschuss dient dazu Kontakt zu den Referaten des Astas Aufzunehmen, um sie zu unterstützen und sie zu 
kontrollieren.  
Appell von Martin, jeder sollte mal in eine Asta Sitzung gehen, um die Leute zu treffen und Kontakt zu 
knüpfen. 
 

6. Finanzantrag 

Ein Finanzantrag der Fachschaft Agrar wird von Maximilian Krebs vorgestellt. Am 11.01 findet die 
Skiausfahrt mit Bus für 50 Personen statt. Der Finanzantrag wird für einen Bus gestellt, mit 790 €. Der 
Eigenbeitrag liegt bei 58€, wenn Antrag genehmigt wird, dann bekommt jeder 10€ zurück.  
Die Werbung für die Ski-Ausfahrt wurde über WhatsApp Gruppen und über Instagram gemacht und im Bus 
wird gesagt, dass der AStA es möglich macht, die Fahrt ein bisschen günstiger zu gestalten. 
Finanzantrag wird zur Abstimmung freigegeben. Mit einer Enthaltung angenommen.  
 

7. Wahl Vertreter Schlichtungskommission 

Chrisie Wolfer studiert Ernährungswissenschaften im 7 Semester und sie ist Mitglied der grünen Liste und 
Greening. Sie stellt sich als dritte Vertreterin der Schlichtungskommission auf. 
Die Wahl wurde mit 15 Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 
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8. Ehrenamtspauschale 

LHG erlaubt, eine Entschädigung für VS-Mitglieder zu zahlen. Am 07.12.2016 wurde besprochen, dass 
Finanz Referate und Vorstände vom AStA 200€ bekommen und das Stupa Präsidium 100€. Die anderen 
AStA Referate sollten 60€ bekommen. Das wurde aber wieder revidiert, da man nicht zufrieden war.  
In keinem StuPa Protokoll wurde festgehalten, dass das StuPa Präsidium 60€ statt 100€ bekommt.  
Der Satzungsauschuss kann sich darum kümmern, dass es in der Satzung festgelegt wird, wie viel das 
StuPa bekommt.  
Tim Beringer fragt, ob Asta - Mitglieder auch eine Entschädigung bekommen. Es gab viele Diskussionen 
2016 und 2017. Es wurde begründet, dass der Asta Vorstand und die Finanzreferenten Geld bekommen, 
weil sie persönlich haften. Die anderen AStA - Mitglieder erhalten kein Geld. Das ist auch der Grund, warum 
sie mehr Geld entschädigt, bekommen als das StuPa Präsidium.  
Die Finanzreferenten müssen das Landeshochschulgesetzt durchgelesen, um zu verstehen, was sie alles 
dürfen und was nicht, das ist ein großer Zeitaufwand. Die Schriftführer haben ebenfalls viel Arbeit, da sie alle 
Mails und Einladungen verwalten und das Protokoll in der Sitzung schreiben und nochmal überarbeiten 
müssen.  
Annika Ganser fragte ob die Beträge an die Personen angepasst werden, da zwei Finanzreferenten und 
einem Schriftführer das Geld zusteht. Die Schriftführer und auch die Finanzreferenten müssen das Geld 
aufteilen, der Satz wird nicht erhöht.  
Wer möchte kann sich gerne mit den AStA und StuPa Protokollen auseinandersetzten, ob jemand weitere 
Infos darüber herausfindet. Nächste Sitzung werden die Person einladen die derzeit Geld erhalten, um die 
Arbeit zu erklären.  
 

9. Sonstiges 

Termin mit Ministerin MWK, das Treffen wurde auf den 18.01 von dem 13.01 vertagt, und der 
Ministerpräsident möchte auch daran teilnehmen. In dem Treffen geht es darum, dass sie die Infrastruktur 
und Studierendenbelange kennenlernen möchte.  
Vorschlagsthema Unibauamt, Infrastruktur, es können gerne neue Themen vorgeschlagen werden.  
Es wird darum gebeten, dass sich alle in die Ausschüsse zusammensetzten und engagieren.  
Es wird für mehr Vernetzung untereinander plädiert.  
 

 
Die Sitzung endet um 19:42 Uhr. 
 
 

  
  
Martin Junghanns 
Vorsitzender des Studierendenparlaments  
 

Sarah Paulus 
stellv. Vorsitzende des Studierendenparlaments  
Protokollantin 
 

 
 


